

- El Enfermero como Líder para la Innovación por la M.A.S. Mireya Betanzos Rivera, Presidenta del Colegio de Enfermeras de Oaxaca A.C.

- Liderazgo de Enfermería en las Unidades de Cuidados Intensivos y su Relación con el Entorno Laboral dictada por la M.C.E. Verónica Claudia Macedo Palacios que actualmente funge como Enfermera Asistencial en el Hospital Regional de Alta Especialidad de Oaxaca.

- A las 16:00 hrs. se llevó a cabo por tercer año el concurso de carteles de investigación dirigido a los alumnos de octavo semestre, con la finalidad de promover las habilidades de investigación en enfermería.

El día 15 de junio, se dictaron las siguientes ponencias:

- Perspectiva Global de la Administración en los Servicios de Enfermería por la M.A.S.E. Adriana Ascona Romero, Jefa del Servicio de Hospitalización Quirúrgica en el Hospital Regional de Alta Especialidad de Oaxaca.

- Profesionalización y Certificación en Enfermería y con un segundo tema denominado, Mitos y Realidades de la Enfermería dictada por el M.C.E. José Alfredo Romero Soriano que actualmente funge como Presidente del Colegio de Enfermería Quirúrgica y Profesionales de Enfermería en Puebla A.C.

- La Importancia del Liderazgo en el Desarrollo de la Enfermería dirigida por la M.A.G.C.E. Matilde Asunción López García, Coordinadora Normativa Estatal de Monitoreo de los Procesos de Enfermería en Unidades del Primer Nivel de Atención en los Servicios de Salud

de Oaxaca.

- Coaching e Internalización de Enfermería por la M.S.P. Erika Lozada Perezmitre Profesora de Tiempo Completo en Posgrados en Enfermería de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, UPAEP México.

- Experiencia y Trascendencia del Enfermero en la Creación de una OSC, dirigida por la M.P.O. Rocío Gregoria Guzmán González Presidenta de Altruistas Oaxaqueños por la Hemofilia A.C.

- Gestión e Investigación en Enfermería, por la M.C.E. Claudia Hernández Salinas Sub-jefa de Enfermeras del Hospital Regional de Alta Especialidad de Oaxaca.

A las 18:20 hrs. del día 15 de junio se llevó a cabo la premiación de los carteles, participaron 9 equipos y se premió a los tres primeros lugares:

Primer lugar: "Consumo Excesivo Episódico de Alcohol en alumnos de segundo semestre de la Licenciatura en Enfermería UNSIS".

Segundo lugar: "Prevalencia de actividad física y sedentarismo en estudiantes de enfermería de la UNSIS"

Tercer lugar: "Situaciones generadoras de estrés en primeras prácticas clínicas en estudiantes de la Licenciatura en Enfermería de la UNSIS"

Al término de la premiación siendo las 18: 55 hrs. se dio por clausurada la décimo primera jornada de enfermería.

## Nuevos Profesionistas

### Licenciatura en Informática

El pasado miércoles 22 de junio del presente año, se llevó a cabo el examen profesional del egresado **José Alberto Pacheco Antonio**, quien defendió la Tesis: "Implementación, optimización y pruebas de un Sistema de Detección de Intrusos con Snort y GNU/LINUX". Obteniendo por Unanimidad de votos el Título de Licenciado en Informática.

La Tesis fue dirigida por el Mtro. Oswaldo Rey Ávila Barrón.

El día 29 de junio del año en curso, se llevó a cabo el examen profesional de **Rogelio Díaz González**, quien defendió la tesis "Automatización del Proceso de Gestión de Proyectos y Administración de Proyectos Específicos bajo el Marco de Referencia MoProSoft." . El sustentante obtuvo el título de Licenciado en Informática por unanimidad de votos.

La investigación fue dirigida por el Mtro. Jesús Cruz Ahuactzi



# Unsito

Boletín informativo/año XI/ No. 58

Mayo - Junio 2018



El día 14 de mayo del año 2018 se llevó a cabo en las instalaciones de la Universidad de la Sierra Sur la entrega simbólica de kits bancarios a los beneficiarios de beca Manu-

tención a nivel Estatal.

Se contó con la asistencia de alrededor de 1000 becarios procedentes de Instituciones de Educación Superior del Estado, Incluidos los de la Universidad. Al evento asistió el Gobernador del Estado el Maestro Alejandro Murat Hinojosa y el Rector de nuestra Universidad.



### 7a. JORNADA DE NUTRICIÓN "El papel de la nutrición en la salud y bienestar"

El 18 de Mayo de 2018 se llevó a cabo la 7ª Jornada Académica de la Licenciatura en Nutrición cuyo objetivo fue dar a conocer a los alumnos temas relevantes del área de Nutrición, a fin de fortalecer su formación académica y reafirmar la importancia de su contribución dentro de un equipo multidisciplinario.

La Jornada incluyó ponencias y talleres, realizados de manera simultánea a lo largo del día. Fue un evento abierto a

estudiantes, egresados, investigadores y público en general, interesados en conocer acerca de esta disciplina. La inauguración se realizó a las 8:00 am. por autoridades de la UNSIS.

La primera ponencia inició a las 9:00 am, a cargo del M.S.N Douglas C. Nance, Profesor-Investigador, adscrito a la Licenciatura de Enfermería de la UNSIS, con el tema "Determinantes sociales en salud y nutrición", una vez finalizada la conferencia, se permitió la participación del L.N. Royer ...

## Continuación 7a. JORNADA DE NUTRICIÓN

Cruz, egresado de la Licenciatura en Nutrición, con el tema "Inseguridad Alimentaria en 2 municipios de los Valles Centrales". En este contexto, los alumnos se percataron de la importancia que tiene un nutriólogo en las diferentes comunidades del país, ya que es necesario mejorar la alimentación de las personas y con ello alcanzar un estado de salud óptimo.

En la segunda ponencia, la Dra. Luz Hermila Villalobos, se presentó con el tema "Incorporación de antioxidantes naturales para alargar la vida de anaquel en los productos cárnicos". A través de esta participación, los alumnos conocieron algunas alternativas para la conservación de alimentos, reemplazando los productos químicos que se añaden en la actualidad a un gran número de productos empaquetados.

La tercera ponencia, la M.C. Zaydi Anaí Acosta Chi abordó el tema "Políticas alimentarias. Participación social y comunitaria en el diseño de estrategias para la prevención y atención de problemas nutricionales", siendo este de gran relevancia para la formación de un nutriólogo, ya que les brindó a los alumnos la oportunidad de conocer la importancia de

las políticas en la resolución de problemas nutricionales a nivel poblacional.

Cabe mencionar que en el transcurso de la mañana se llevó a cabo el taller "Proceso del Cuidado Nutricio (PCN)", impartido por la M.N.A. Haydee Segura Millán, en las instalaciones del CINA. Y por la tarde se presentó con la conferencia titulada "Abordaje nutricio de la diabetes gestacional", el tema resultó de gran importancia para los alumnos que se encuentran en los primeros semestres de la Licenciatura en Nutrición.

Para finalizar las ponencias, se presentó el Dr. Luis Javier Flores Alvarado con el tema "Perspectivas de la nutrición traslacional en México", quién inició con una reseña acerca de la inclusión de la genética en la nutrición, así como la importancia del mapa genético en el tratamiento nutricio para cada individuo. Durante la tarde se impartió el taller "Elaboración de una fórmula enteral artesanal", por la M.C. Laura Jocelyn Valdez Gutiérrez y M.N.C. Lizett Medina Briseño, en las instalaciones del CINA. Asimismo la alumna Griselda Belén Avena Rodríguez, dió la relatoría de la jornada a los presentes.



La Licenciatura en Administración Pública organizó el 25 de mayo de 2018 su novena Jornada Académica que se denominó: "Construcción de ciudadanía y su incidencia en las políticas públicas", presentándose diferentes conferencias que permitieran reflexionar, analizar y debatir sobre la intervención o incidencia de la ciudadanía en las diferentes etapas de las políticas públicas, ya sea en su calidad de actor singular o plural que trabaja de manera organizada y en colaboración con el gobierno para conseguir cambios sustanciales en be-

neficio de la población.

La primera conferencia fue dictada por el Mtro. Sergio Arturo Perea Páez, Director de Evaluación de Proyectos de Gobierno Digital y Datos Abiertos, de la Comisión Intersecretarial para el Desarrollo del Gobierno Electrónico; quién invitó a la reflexión sobre los Procesos de participación para el diseño de la Estrategia Nacional de Ciberseguridad.

El Mtro. Perea expuso que el objetivo básico de la ciberseguridad es proteger la información de posibles amenazas; y

describió el diseño de la Estrategia Nacional de Ciberseguridad, así como sus objetivos, basados en pilares estratégicos: Sociedad y derechos, Economía e innovación, Instituciones públicas, y Seguridad pública.

Posteriormente se presentó la conferencia Cherán una propuesta de participación y de gobierno en la formulación de políticas públicas, que dictó la Dra. Ma. Aidé Hernández García, profesora investigadora de la Universidad de Guanajuato. La ponente describió la lucha de los ciudadanos de Cherán, Michoacán para defender sus bosques y el agua en 2011 tras la entrada del narcotráfico y los talamontes en su comunidad.

La tercera conferencia fue dictada por el Mtro. Abraham David Guzmán Cabrera, Director de Desarrollo de Proyectos de la Coordinación General del Comité Estatal de Planeación para el Desarrollo de Oaxaca (COPLADE); quién invitó a reflexionar sobre la Participación Ciudadana en Políticas Públicas con Enfoque en Derechos Humanos. Un enfoque basado en derechos humanos para identificar y analizar las desigualdades que existen en los problemas de desarrollo y corregir prácticas discriminatorias y un injusto reparto del poder.

Acto seguido, se presentó el libro "La Capacidad de Incidencia de las Organizaciones Civiles en los Procesos Políticos en México, 2000-2014" de la Mtra. Rocío Bravo Salazar, donde se exponen los retos de las organizaciones de la sociedad civil para

incidir en las acciones del gobierno. Los comentarios fueron realizados por los doctores Oscar David Valencia López y Juan Joel Flores Mariscal, profesores investigadores de esta Casa de Estudios.

A las 16:00 horas el Lic. Cristian Franco Canseco, Subdirector de Análisis de Entidades Federativas y Municipios, del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL); presentó la conferencia Metodología para la Evaluación de Políticas Sociales. La reflexión giro en torno a las herramientas de evaluación de políticas sociales, entre ellas, la Matriz de Marco Lógico. Se acentuó que los tipos de evaluación que pueden realizarse son: evaluación de diagnóstico; de diseño; evaluación de consistencia y resultados; de procesos, que abarca procesos de planeación, difusión, beneficiarios y entrega de apoyos; evaluación de impacto; evaluación específica de desempeño y evaluación estratégica.

La última conferencia denominada "Implementación del Sistema de Información Social Integral (SISI)", fue impartida por el Ing. Juan Mendoza Caballero, Jefe de la Unidad de Regiones Prioritarias de la (SEDESOL). El ponente describió cómo se usa la información de los diferentes sistemas para generar nueva información que permita a los diferentes ámbitos de gobierno y organismos públicos planear de la mejor manera sus objetivos y actividades.

## 11a. Jornada de Enfermería



El 14 y 15 de junio la décimo primera Jornada de Enfermería titulada Gestión y Liderazgo. "Clave para la Calidad del Cuidado Enfermero". A las 09:00 hrs. Se inauguró el evento académico para dar paso a la conferencia magistral titulada "El liderazgo en la visión de enfermeros líderes" a cargo de la L.E. Juana Elisa Martínez Coronado, Jefa de División de Enfermería del Programa

IMSS-Prospera, quien enfatizó que la Enfermería debe promover acciones de salud en todos los niveles de atención pero con mayor ahínco en el primer nivel ya que es ahí donde se tiene mayor contacto con las personas.

Posterior a ello se dictaron las siguientes ponencias:

Continúa en la siguiente página →